

plus beau." Les prédications d'une mission ne sont point, pour employer les expressions de Bossuet, " un divertissement de l'esprit. " Pendant la mission, la prédication aura une puissance particulière, parce que les missionnaires dispersés dans toutes les églises de la ville pourront redire après saint Paul : " Nous sommes venus vers vous pour vous annoncer l'évangile de Jésus-Christ, nous n'y sommes point venus avec les discours élevés de l'éloquence et de la sagesse humaines, car nous faisons profession de ne savoir autre chose parmi vous que Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié. " Le Père Lacordaire a dit : " La parole est de l'air mis en mouvement ; mais quand l'âme y entre elle devient éloquence, justice, vérité et puissance. Que sera-ce quand Dieu s'y met. " Pendant la mission, les grandes vérités de la religion prêchées avec l'éloquence d'un cœur passionné pour le salut de ses frères font toujours une impression profonde, parce que dans cette parole il y a une âme et il y a Dieu. Au sortir d'un sermon sur la grandeur du titre du chrétien, un brave homme tout ému ne savait que dire : " Cela fait du bien. " Et beaucoup d'autres le pensaient qui ne le disaient pas. Or c'est cette parole " qui fait du bien " qui va retentir dans toutes les chaires de Montréal, pour aller éveiller dans les cœurs ces émotions qui nous rendent toujours meilleurs.

*
* *

La puissance de la mission, elle est dans cette force cachée, intime, mystérieuse, mais incontestable qui dès le premier jour saisit les âmes, s'introduit dans toutes les demeures, frappe à la porte de tous les cœurs et s'impose peu à peu à tout un peuple. Quand les cloches appellent les foules à ces saintes assemblées, quand s'animent les rues qui conduisent à la maison de Dieu, ces paroles se répètent partout : " C'est la mission ! c'est la mission ! " Et alors tous sentent passer en leur âme une émotion pieuse, salutaire et puissante qui bientôt les conduira jusqu'au pied de la chaire sacrée, jusqu'au tribunal du pardon et jusque dans les bras du Père céleste qui les appelle et qui les attend. Pendant la mission, on dirait qu'il y a dans l'air un de ces courants de la grâce qui va à toutes les âmes, pour les mettre en vibrations communes ; c'est comme une télégraphie sans fils qui fait que toutes les généreuses inspirations se communiquent. Sous la mystérieuse et bienfaisante influence de cette grâce divine, les cœurs qui, auparavant, se resserraient sous les

vents glacés
de la confian

La puissan
Combien de c
touchés en v
les entourent
constatant p
recueillement
émouvants, e
reux dans ces
du bon exemp
qui en temps
a perdu tout s
tude des enfan
blement à la n
ment le pardon
mission cette
qu'à l'impatien
missionnaire q
donnée à Mars
fessionnaires. "
vingt-cinq ans
après moi, disa
venu depuis me
C'était à se c
combats du rep
pugilat. Deux
l'église Saint-Vi
dernière venue
giques protestat
rencontrent. La
" Tu as de la ch
gare à toi, ça
Cannebière, n'es
atelier : " Tu ir
veux faire comm
veux pas aller e